

“C'est un temps d'espérance”

"C'est un temps d'espérance, et je vis de ce trésor. Ce n'est pas une phrase, Père, me dis-tu, c'est une réalité". Eh bien..., le monde entier, toutes les valeurs humaines qui t'attirent avec une si grande force (l'amitié, l'art, la science, la philosophie, la théologie, le sport, la nature, la culture, les âmes...) place tout cela dans l'espérance: dans l'espérance du Christ. (Sillon, 293)

21 novembre

Où que nous nous trouvions, le Seigneur nous exhorte: veille ! Face à cet appel de Dieu, il nous faut alimenter notre conscience en désirs de sainteté: des désirs enracinés dans l'espérance et suivis d'œuvres.

Donne-moi, mon fils, ton cœur, nous inspire-t-il à l'oreille. Cesse de construire des châteaux en Espagne, décide-toi à ouvrir ton âme à Dieu, car ce n'est que dans le Seigneur que tu peux trouver un fondement réel pour ton espérance et pour pratiquer le bien à l'égard du prochain. Si l'on ne lutte pas contre soi-même, si l'on ne rejette pas résolument les ennemis qui campent dans notre citadelle intérieure (qu'ils s'appellent orgueil, envie, concupiscence de la chair et des yeux, autosatisfaction ou folle avidité de libertinage), s'il n'y a pas enfin de lutte intérieure, alors les

idéaux les plus nobles se fanent
*comme fleur des champs. Le soleil
brûlant s'est levé: il a desséché l'herbe
et sa fleur tombe, sa belle apparence
est détruite.* Ensuite, dans les
moindres fissures, le découragement
et la tristesse pousseront, comme une
plante nuisible et envahissante.

Jésus ne se satisfait pas d'une
adhésion hésitante. Il prétend — Il en
a le droit — que nous marchions d'un
pas ferme, sans concessions devant
les difficultés. Il exige des pas
décidés, concrets: d'ordinaire, les
résolutions à caractère général
servent à peu de chose. Ces
résolutions aux contours vagues me
semblent de fallacieux espoirs qui
visent à étouffer les appels divins
que le cœur a perçus: des feux follets,
qui ne brûlent ni ne réchauffent et
qui disparaissent aussi fugacement
qu'ils ont surgi.

C'est pourquoi je serai convaincu de la sincérité de ton intention d'atteindre le but, si je te vois marcher avec détermination. Fais le bien, en révisant ton attitude habituelle devant les occupations de chaque instant. Pratique la justice, précisément dans les milieux que tu fréquentes, même si tu en es rompu de fatigue. Rends heureux ceux qui t'entourent, en les aidant sans réserve dans le travail, en t'efforçant d'achever le tien avec la plus grande perfection humaine possible: par ta compréhension, ton sourire, ton attitude chrétienne. Et le tout pour Dieu, avec le souci de sa gloire, le regard au Ciel, dans un désir ardent de la patrie définitive: le seul but qui en vaille la peine. (Amis de Dieu, 211)

opusdei.org/fr/dailytext/cest-un-temps-
desperance/ (19 avr. 2025)